



## 4. IMPULSO Y CONTROL DE LA ACCIÓN DE GOBIERNO

### 470. Proposiciones No de Ley

#### PNL/001460-01

*Proposición no de ley presentada por los Procuradores Dña. Alicia Gallego González, D. José Ramón García Fernández y D. Luis Mariano Santos Reyero, instando a la Junta de Castilla y León a acometer a la mayor brevedad posible las obras necesarias para el ensanchamiento y asfaltado de la pista comarcal que conecta la localidad de Santalavilla, en el municipio de Benuza, con la zona conocida como Campo de las Danzas, en el municipio de Ponferrada, que permita asegurar un buen estado del firme para un tránsito rodado normal y seguro, iniciando en todo caso los trámites necesarios en el presente año 2025 para ejecutar las obras de ensanchamiento y asfaltado de dicha vía a la mayor brevedad posible, para su tramitación ante la Comisión de Movilidad y Transformación Digital.*

#### PRESIDENCIA

La Mesa de las Cortes de Castilla y León, en su reunión de 19 de junio de 2025, ha admitido a trámite las proposiciones no de ley PNL/001457 a PNL/001494.

De conformidad con el artículo 163 del Reglamento, se ha ordenado su publicación y acordado su tramitación ante las respectivas Comisiones de la Cámara.

Los Grupos Parlamentarios podrán presentar enmiendas hasta seis horas antes del comienzo de la sesión en que dichas proposiciones no de ley hayan de debatirse.

De conformidad con el artículo 64 del Reglamento, se ordena su publicación en el Boletín Oficial de las Cortes de Castilla y León.

En la sede de las Cortes de Castilla y León, a 19 de junio de 2025.

EL SECRETARIO DE LAS CORTES DE CASTILLA Y LEÓN,  
Fdo.: Diego Moreno Castrillo

EL PRESIDENTE DE LAS CORTES DE CASTILLA Y LEÓN,  
Fdo.: Carlos Pollán Fernández

### A LA MESA DE LAS CORTES DE CASTILLA Y LEÓN

Alicia Gallego González, José Ramón García Fernández y Luis Mariano Santos Reyero, procuradores de Unión del Pueblo Leonés (UPL), pertenecientes al Grupo Parlamentario UPL-Soria ¡Ya!, al amparo de lo establecido en los artículos 162 y siguientes del Reglamento de la Cámara, presentan la siguiente PROPOSICIÓN NO DE LEY para su debate y votación ante la Comisión de Movilidad y Transformación Digital.

#### ANTECEDENTES

El municipio de Benuza, en la comarca leonesa de La Cabrera, lleva décadas reclamando la mejora y acondicionamiento de una pista de tierra de 5,5 kilómetros que permitiría establecer una conexión directa con Ponferrada a través de la carretera ya rehabilitada por la Diputación de León. Esta vía, que enlaza desde la localidad cabreiresa de Santalavilla hasta la zona conocida como el Campo de las Danzas, supondría una mejora sustancial en las comunicaciones entre las comarcas de La Cabrera y El Bierzo.



Y es que la situación actual obliga a los vecinos y a más de un millar de trabajadores del sector de la pizarra a realizar un largo rodeo por las carreteras N-536 y N-120 a través de Puente de Domingo Flórez, lo que incrementa significativamente los tiempos de desplazamiento para trabajadores y habitantes de esas zonas con el consiguiente perjuicio económico y social.

Todas las corporaciones municipales del Ayuntamiento de Benuza, con independencia del signo político, han mantenido históricamente esta reivindicación, considerada una deuda histórica con el municipio y con la comarca cabreiresa. La petición no responde a un capricho, sino a una necesidad urgente de vertebración territorial, mejora del acceso a servicios básicos, apoyo al tejido productivo local y lucha contra el despoblamiento que afecta gravemente a esta zona.

En este aspecto, en los últimos años, el Ayuntamiento de Benuza ha intensificado su reclamación, centrando sus esfuerzos en la reparación de esta pista comarcal, cuyo mal estado además impide actualmente realizar tareas básicas de limpieza y conservación de los cercanos canales romanos, que se encuentran invadidos por la maleza, lo que supone un riesgo añadido para su preservación.

En todo caso, además del impacto positivo que tendría para los vecinos y el sector productivo, la mejora de esta vía podría suponer un revulsivo turístico para una zona que posee la mayor infraestructura hidráulica romana de Europa y que, sin embargo, sigue siendo ampliamente desconocida para los visitantes de Las Médulas.

De este modo, dando un acceso adecuado mediante el ensanchamiento y asfaltado de la pista comarcal que conecta la localidad de Santalavilla, en el municipio de Benuza, con la zona conocida como Campo de las Danzas, en el municipio de Ponferrada, se permitiría tanto la dinamización del turismo rural y cultural como el desarrollo económico de un territorio especialmente afectado por el aislamiento y el envejecimiento poblacional, siendo una inversión mínima además la necesaria para el acondicionamiento de esta pista en comparación con los beneficios que reportaría para toda la comarca, y su ejecución está plenamente justificada desde los puntos de vista económico, social, patrimonial y medioambiental.

## PROPUESTA DE RESOLUCIÓN

**"Las Cortes de C. y León instan a la Junta de C. y León a:**

**Acometer a la mayor brevedad posible las obras necesarias para el ensanchamiento y asfaltado de la pista comarcal que conecta la localidad de Santalavilla, en el municipio de Benuza, con la zona conocida como Campo de las Danzas, en el municipio de Ponferrada, que permita asegurar un buen estado del firme para un tránsito rodado normal y seguro, iniciando en todo caso los trámites necesarios en el presente año 2025 para ejecutar las obras de ensanchamiento y asfaltado de dicha vía a la mayor brevedad posible".**

Valladolid, 23 de mayo de 2025.

LOS PROCURADORES,

Fdo.: José Ramón García Fernández y Alicia Gallego González

EL PORTAVOZ,

Fdo.: Luis Mariano Santos Reyero